

JUNES 19 DE ENERO DE 2026 / DIARIO FINANCIERO

VITRINA EMPRESARIAL



# Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama: Hitos de la Gestión 2025

Con una gestión marcada por la articulación público-privada, el fortalecimiento del capital humano, los proveedores locales, la consolidación de un evento de impronta internacional y un hito en salud pública, CORPROA, encabezada por Juan José Ronseco, desplegó una agenda que buscó equilibrar el fomento de la inversión con responsabilidad social y territorial, sumando la activa participación del Directorio en el desarrollo de los ejes estratégicos de la Corporación.

## Firma de convenio Unidad de Angiografía

Un logro emblemático fue la firma del **convenio para el diseño de la primera Unidad de Angiografía en Atacama**, una infraestructura clave para atender diversas emergencias cardíacas y cerebrovasculares.

Este avance fue posible gracias al trabajo de CORPROA, representada por la Directora Alejandra Lettura, del Gobierno Regional, el Servicio de Salud Atacama, el apoyo de la diputada Sofía Cid y el aporte de Kinross y Lundin Mining - Minera Candelaria.

## Agenda pro-inversión y sostenibilidad

CORPROA realizó un despliegue regional y nacional para manifestar la preocupación de sus socios respecto a iniciativas como la Ley 21.600 (Sítios Prioritarios), la normativa MPS en la cuenca del Río Huasco, la reactivación de la economía y el posicionamiento de Atacama como "Región de Servicios". Fiel a su mandato, la Corporación actuó como un puente entre la esfera pública y privada, reunándose con los ministros de Minería, Medio Ambiente, Economía, Obras Públicas y Relaciones Exteriores, además de participar activamente en consultas ciudadanas y mesas técnicas. Giovanni Vincenzot, segundo Vicepresidente, fue el encargado de transmitir estas gestiones en las reuniones mensuales de socios realizadas en las oficinas de CORPROA en Vallenar.

## Gremios x Atacama

La Cámara de Comercio de Copiapó, CChC Atacama, ATA, APEC y CORPROA constituyeron "Gremios x Atacama", una plataforma que amplifica la voz de la matriz productiva local y busca unir las fuerzas de los sectores productivos de la región para abordar sus desafíos y oportunidades, a la vez que promueve el desarrollo económico, social y sostenible, articulando propuestas conjuntas

ante autoridades y la comunidad.

## Diplomado en Gestión y Comunicación para Líderes Gremiales

La Corporación dio un paso hacia la profesionalización y el relevo generacional con el "Diplomado en Gestión y Comunicación para Líderes Gremiales", realizado junto a la Universidad de los Andes. Esta iniciativa pionera, ejecutada íntegramente desde la región, becó a hijos e hijas de socios y representantes de "Gremios x Atacama", incentivándolos a tomar el relevo en el resguardo de los valores y el desarrollo regional. El Director Carlos Martín es quien coordina este diplomado en representación de la Corporación.

## Cluster Minero Atacama

El Cluster vivió un año de maduración operativa con la renovación de su directiva y la conformación de mesas técnicas de Proveedores Locales y Capital Humano. Eduardo Pessenti, Gerente de Relacionamiento Comunitario de SCM Carola, encabeza este nuevo período. Carlos Rebollo, Gerente de Gestión Social y Relacionamiento Comunitario de Fenix Gold fue electo Primer Vicepresidente y Rodrigo Miranda, Subgerente de Abastecimiento del Distrito Candelaria Lundin Mining, asumió como Segundo Vicepresidente.

Las empresas que participan son Atacama Kozan, Barrick Chile, Distrito Candelaria y Caserones Lundin Mining, CMP, ENAMI, Fenix Gold, Eramet, Gold Fields, Kinross, Norte Abierto, Pucobre, SCM Carola, Nueva Unión, Capstone

Copper y CORPROA, representada por la Directora Beatriz Warner.

## Mesa de Instituciones de Educación Superior

La Mesa de Instituciones de Educación Superior (MIES) continuó con su trabajo de coordinación y difusión. Rodrigo Rojas (Santo Tomás) asumió la Secretaría Técnica, en tanto la Secretaría Ejecutiva está a cargo de Carlos Martín, Director de CORPROA.

MIES reúne a la Universidad de Atacama, Inacap, Iplacex, Santo Tomás, el CFT Estatal y CORPROA.

## EXPO FOREDE 2025: Atacama en el radar de la inversión

La novena versión de EXPO FOREDE 2025 —cuyo lanzamiento se realizó tanto en Copiapó como en Santiago por primera vez— reafirmó su status como la principal vitrina industrial de la región, apostando por internacionalizar su oferta. Realizada entre el 14 y el 16 de octubre en Copiapó, el evento atrajo a 21.500 visitantes y reunió a más de 250 empresas expositoras, además de autoridades, representaciones diplomáticas y comerciales de Canadá, Australia, Italia, Alemania, Sudáfrica, Argentina y Taiwán, representantes gremiales, expertos y emprendedores, quienes participaron de una intensa agenda que incluyó seminarios, ruedas de negocios y networking. Con Canadá como primer país invitado, EXPO FOREDE puso el foco en la innovación y la sostenibilidad.

Tras la firma de un convenio con la Municipalidad



Inauguration EXPO FOREDE 2025.



Diplomado en Gestión y Comunicación para Líderes Gremiales.



Firma convenio Unidad de Angiografía Hospital Regional de Copiapó.